

LA COLMENA

obrero

CNT

AIT

ORGANO DE LA FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS DE INDUSTRIA DE
IV EPOCA N 10 BADALONA AGOSTO 1978

MAYORIA DE EDAD ANTE LA LEY



EDITORIAL

Una vez más nuestro periódico se dirige a la clase trabajadora de esta ciudad, y sale a la calle con el propósito de exponer nuestro criterio sin paliativos.

Los problemas que acucian a los ciudadanos, se intensifican lamentablemente, debido a la reiterada indiferencia de sus ediles; pero esos problemas no son nuevos porque son inherentes al sistema y éste continúa siendo el mismo todavía.

Afortunadamente, cada día son más numerosos los que se dan cuenta de la inhabilidad del sistema y escuchan con interés nuestra voz porque refleja las inquietudes de todos los ciudadanos conscientes abriendo un nuevo horizonte de salud nacional, en pos de la fraternidad y convivencia universal que nosotros hemos preconizado con ahinco sino con vehemencia durante toda nuestra historia.

Con nuestro criterio, trata-

mos de llegar a la evidencia en defensa de todos los hombres que aspiran a vivir mejor y que, por esa causa, son ultrajados, vejados ignominiosamente.

La clase opresora siente amenazados sus intereses porque ante esa fuerza reudentora vislumbra un futuro aciago para sí que les asusta. Carecen de nobleza para reconocer que la justicia debiera tender hacia las clases desheredadas que sufren y trabajan con el yugo siniestro de la tiranía, principalmente porque la humanidad necesita más a esa clase laboriosa.

Una vez más nuestro periódico hará oír su voz; otra vez más está con vosotros como portavoz del pueblo. Para eso tenemos que hacer grandes sacrificios que son materiales y no tienen nada que ver con nuestro esfuerzo, con nuestra voluntad, con nuestro ahinco que son inagotables y todos vosotros lo sabéis.

¡Hasta siempre, pués!

El hombre es consciente cuando alcanza una madurez cerebral desarrollada con normalidad por la experiencia personal o empírica y el conocimiento ancestral que nos han legado las generaciones anteriores. Condición que contribuye a dilatar su inteligencia que es a su vez generativa.

Durante el aciago período que todos conocemos, no se supo nunca ciertamente hasta dónde llegaba ese estado de madurez.

Tampoco se supo con exactitud (ni siquiera hoy) a qué cantidad se elevaba la sombría e inocua pero sí famosa masa silenciosa de nuestros pesares.

La paternal tutela de aquellos engendros nos hizo vacilar entre coyunturas operativas y no se podía comprender si era aquello una preparación seria que nos hacía desternillar de risa o llorar de desesperación. 40 años esperando que madurara el pueblo.

Ese milagro se ha producido ahora, en unos escasos años ímprobos.

Así parece, pero no nos hagamos ilusiones porque eso es un espejismo lleno de imágenes meloneras y glúteos despampanantes.

Vamos avanzando ¿sí?, pero todavía son inciertos nuestros propósitos y nos damos de cabezadas a causa de nuestra madura inmadurez.

Nos precipitan a ello, con mesiánico espíritu, aquellos que nos frenaban y aquellos otros que nos prometían. Juntos ambos en una línea confusa que, como siempre, sólo conduce a un PAPANATISMO seguro.

Y vamos avanzando imperturbables, siguiendo un ca-

mino trillado, protegidos solícitamente por los guardianes de nuestra pacífica docilidad y no menos grotesca sumisión. Camino carísimo que nos hará sudar sangre, sin duda, pero seguro. Seguro para esa clase empoltronada que continúa impertérrita su odiosa y pertinaz holgazanería.

Esta nueva ley que permite considerar como mayores a quienes alcanzar una edad que hasta hoy le era prohibitiva, permite conseguir un mayor número de sufragios ante la ley y algunas ventajosas condiciones materiales quizá, pero eso no concede madurez alguna al individuo, y sí ventajas para ciertos manipuladores de la política, de ahí su interés.

¿Acaso vamos ahora a tener mayor número de seres que hayan alcanzado esa madurez, deseada y admitida, sólo porque una ley lo ha dispuesto así?

Seremos lo mismo de siempre. Y abundarán nuestros ancianos de mentalidad infantil o aquellos mocetones adolescentes y los muchos adultos de igual mentalidad ante esos pocos o escasos que verdaderamente la han alcanzado.

Y democráticamente, esa mayoría que sorda, muda o mentecata, nos impondrá con toda una irresponsabilidad inherente, ese nuevo cudillaje del estado y muy señor nuestro.

Lario

un fraude más para los trabajadores

(El proyecto de Acción Sindical en la Empresa)

Durante estos días se viene debatiendo en la comisión de trabajo del Parlamento el tan cacareado proyecto de acción sindical en la empresa. De momento, y a juzgar por lo que se lleva discutido del mencionado proyecto los empresarios ya pueden dormir tranquilos, pues el famoso artículo 9, en el que se decía según el borrador primitivo de la ponencia, que el comité de empresa controlaría e intervendría en la gestión económica de la empresa, ha sido rectificado y aprobado con una nueva redacción distinta, estableciendo que el comité de empresa recibirá información económica de la empresa periódicamente. De esta manera, y a falta de completar la aprobación final del proyecto con el tema de las secciones sindicales, dispondremos de una ley que no se diferencia ni un ápice de las leyes que regulaban la acción sindical en la empresa, en el fenecido sindicato vertical.

Creemos que tras esta nueva experiencia, los trabajadores tomaran buena nota de que en este país en el terreno de la producción y de los derechos ciudadanos, todavía queda mucho por andar, antes de que desaparezcan los enormes vestigios del nacional-sindicalismo o su hijuela directa, la de magia.

Como apuntábamos al principio, en el terreno de la producción es donde se está debatiendo en estos días las batallas más cruciales para garantizar nuestro futuro sindical. En este sentido, los empresarios y concretamente el Señor Ferrer presidente de la C.E.O.E., ya puede comunicar con voz de casandra desmelenada a sus amigos americanos, "que no se alarmen" que en este país la libertad de empresa está garantizada, y que podrán seguir lidiando el fisco y sacar sus estruendosos beneficios sin ningún tipo de control.

Esperemos que Camacho y Compañía habrán aprendido la lección, que la libertad sindical no se va a conseguir en el Parlamento, que es necesario abordar con realismo y conquistar en la calle lo que sistemáticamente se nos niega una y otra vez. El derecho inalienable que nos asiste a los trabajadores es decidir nuestras propias formas de autoorganización y relación directa con el gobierno, sin intermediarios parlamentarios al servicio de la clase dominante.

A. MARTINEZ.



La Moncloa: CASA DE MATERNIDAD

Un nuevo "Parto moncloico" se está gestando en los salones de la Casa Nacional de Maternidad (palacio de la Moncloa), si la clase trabajadora en bloque no rompe de manera clara y enérgica con los planteamientos reformistas y claudicantes de partidos y centrales que se autodefinen como defensores y representantes de la clase obrera.

La iniciativa una vez más (¿Hasta cuándo?) ha partido del Gobierno.

Esta nueva edición del pacto de la Moncloa tiene un dato fundamental y clarificador del momento socio-político actual; este dato o variante respecto al anterior pacto es la participación en la mesa de negociaciones (el gobierno Suárez no negocia, sino que impone) de las organizaciones empresariales —CEOE principalmente— y de las centrales "mayoritarias" (CC.OO, UGT, USO, etc...)

El interés gubernamental por ampliar la participación viene dado por la expresa recomendación de la or-

ganización europea OCDE.

PARTICIPACION SINDICAL

La no participación de los sindicatos en el anterior pacto —según el gobierno—, estaba en función de no haberse celebrado las elecciones sindicales y no disponer, por tanto, de una valoración real de cada una de las centrales.

En la actualidad, y después de haberse implantado el nuevo "verticalismo sindical", las centrales reformistas tendrán libre acceso a los tejes y manejes que todo pacto a nivel ejecutivo lleva consigo.

La participación concreta de las centrales más "importantes" estaría en función de crear un marco de actuación diferente al actual proyecto de Ley de Acción Sindical.

OBJETIVOS

Los objetivos de esta nueva versión del pacto de la Moncloa son —en principio— los siguientes:

- "LUCHAR" contra la inflación,
- "INTENTAR" contener el cre-

cimiento del paro.

Objetivos, por lo demás, claramente contradictorios.

VOLVEREMOS A PAGAR LA CRISIS

Si tenemos la sana preocupación de ahondar en la actual situación político-social-sindical, observaremos cómo todos estos pactos interclásistas están en función de integrar a TODA la clase trabajadora en la reestructuración de los planes del Neocapitalismo.

Para sus intereses económicos el capital necesita del apoyo de las organizaciones obreras, regidas por burocratas de toda calaña, y que en definitiva pactarán para que una vez más las ansias insaciables de lucro de los capitalistas sean satisfechas a costa de la superexplotación de la clase trabajadora.

Compañeros de fuera o dentro de nuestra Confederación, ¡OJO con la nueva traición que nos viene encima!

M. CORREAS

BARRIO DEL SANTO CRISTO

11 DIAS DE OCUPACION DE LOS BAJOS DE LA IGLESIA, POR UNA ESCUELA PUBLICA Y GRATUITA!

LOS VECINOS DEL BARRIO DEL SANTO CRISTO LLEVAMOS ONCE DIAS OCUPANDO LOS BAJOS DE LA IGLESIA, EN LUCHA POR UNA ESCUELA PUBLICA Y GRATUITA! El barrio del Santo Cristo, más de 30.000 habitantes, y 7.000 niños mal escolarizados, es el único barrio de Badalona que no tiene Escuela Pública Gratuita. Hay ya más de 500 niños en las listas de preescolarización.

Vista la lentitud de la expropiación de los terrenos de Montigala-Batllooria y la incertidumbre de la concesión al Santo Cristo de la escuela prefabricada, la única solución que existe es la habilitación de locales previsorios, para que el Ministerio de Educación y Ciencia nombre los maestros, y se asegure así el curso escolar 78-79. Los únicos locales aptos son, por una parte los bajos de la Iglesia y, por otra parte, locales privados que el Ayuntamiento se comprometió innumerables veces en comprar. Ante la negativa rotunda del cura y la resistencia del ayuntamiento, HEMOS DECIDIDO DE

OCUPAR LOS BAJOS DE LA IGLESIA, DE FORMA ILIMITADA HASTA RESOLUCION DEL PROBLEMA. Compitemos al Ayuntamiento en primer lugar, y al obispado, dar las respuestas positivas que el barrio ha pedido y ahora EXIGE, al límite de la paciencia!



La ocupación, decidida en asamblea por los vecinos, se ha desarrollado día y noche, con toda normalidad, a pesar de algunos intentos de provocación que han fracasado ante la unidad, firmeza y decisión calma de los vecinos. Es de señalar la enorme importancia de la intervención y colaboración de las

mujeres y niños, en primera línea. Todos los vecinos han colaborado en la limpieza del local, en su decoración y arreglo.

La manifestación del lunes 26 al Ayuntamiento, la ocupación de los locales de la Iglesia y la movilización del barrio, ya han traído, en parte, algunos frutos: concesión de una escuela de 6 aulas en el barrio y compromiso del Ayuntamiento en la compra de locales para que sean habilitados, y predisposición favorable, en principio, por parte del Obispado. ESE FRUTO ES RESULTADO DE LA LUCHA Y DE LA MOVILIZACION DEL BARRIO. SIN ELLO ESTARIAMOS AUN HACIENDO GESTIONES BUROCRATICAS!

Las posibilidades existían y existen: HAY QUE HACER LAS PRESIONES NECESARIAS PARA CONSEGUIRLAS! El problema de la escuela no es específico del Santo Cristo. Por eso nuestra lu-

cha es la de todos, y por eso pedimos la solidaridad a todos los partidos obreros y centrales sindicales, que se ha manifestado en forma diversa.

Sobre la crisis del Consistorio, la posición de la Asociación de Vecinos del Sant Crist, ha sido claramente expresada: Dimisión del Ayuntamiento, constitución de una Comisión Gestora formada por los partidos obreros, y constitución de una Comisión de Control de dicha Comisión Gestora, formada por AA.VV. y Centrales Sindicales.

PEDIMOS SOLUCIONES PARA NUESTRO BARRIO! OCUPAMOS Y SEGUIREMOS OCUPANDO Y DESARROLLANDO OTRAS FORMAS DE ACCION, HASTA CONSEGUIR LO QUE EL BARRIO PIDE, LO QUE ES SU DERECHO!

ASOCIACION DE VECINOS DEL SANT CRIST

catersa defensa del puesto de trabajo.

Una vez más la lucha tenaz de los trabajadores y del Sindicato del Metal han dado resultados positivos, de cara a la defensa del puesto de trabajo.

Todo surgió a raíz de la carta de despido entregada a un compañero, al día siguiente de la huelga legal del ramo (el pasado día 9 de mayo).

Para tal despido la empresa alega el incumplimiento del artículo 95 de la Ordenanza Laboral: "Los malos tratos de palabra u obra o falta grave de respeto y consideración a los jefes o sus familiares, así como a los compañeros y subordinados".

Motivos totalmente falsos.

Otro factor de la lucha y que irá a lo largo del conflicto muy ligado al anterior (despido del compañero) es que la empresa quiere pasar de una prima fija e individual a otra colectiva.

Los obreros no están de acuerdo en perder la prima fija y presentan "conflicto colectivo" de forma legal. La empresa acepta el dialogo con los trabajadores, pero no cede en su postura anterior.

Se busca la forma de presionar a la patronal y se acuerda no hacer horas extras y yendo a ritmo normal (antes se iba a destajo).

Después de largas gestiones infructuosas, los trabajadores decidimos ir al paro ya que la empresa quiere la prima colectiva en contraposición a la readmisión del despedido.

ACTITUD BUNKERIANA DE LA PATRONAL Y RESPUESTA CONTUNDENTE DE LOS TRABAJADORES

Ante la actitud firme de los trabajadores, la empresa responde de manera bunkeriana: DESPIDO MASIVO (25 trabajadores).

Los motivos que dió la empresa fueron: participar en huelga ilegal (no especifica en su escrito a qué huelga se refiere), y bajo rendimiento.

Los trabajadores respondemos a la ofensiva patronal con un encierro en los locales de la empresa.

A partir de éste momento interviene el sindicato; se hacen gestiones con la comisión deliberadora del convenio (en lo referente a nuestra participación en la huelga legal del 9 de mayo, prueba aducida por la empresa), con el gobernador, con el delegado del trabajo y con la empresa. Se consigue la readmisión de todos los compañeros y la prima individual fija.

Se vuelve al trabajo pero a la hora de cobrar nos dice la empresa que no hay fondos para pagarnos, y vuelve a replantear la cuestión de la prima colectiva.

Al final, y a pesar de las ganas de "ALGUNOS TRABAJADORES" de abandonar la lucha e irse al paro, se consigue llegar a unos acuerdos óptimos en todos los aspectos. Quedando reflejados dichos acuerdos en un PACTO INTERIOR.

La actitud clara de los trabajadores y del sindicato metalúrgico por defender el puesto de trabajo y atajar el alarmante paro existente, ha sido un factor importantísimo de la victoria de la clase trabajadora.

RETAZOS

La gente acostumbra a sacar argumentos de las leyes de la naturaleza en torno a lo que debemos hacer. Tales argumentos me parecen un disparate: imitar a la naturaleza puede ser simplemente servil. Pero si la naturaleza, tal como la describe Einstein, ha de ser nuestro modelo, me parece que los anarquistas tienen el mejor de los argumentos. El universo físico es ordenado, no porque haya un gobierno central, sino porque cada cuerpo cuida su propio interés. Jamás dos partículas de materia entran en contacto. Cuando se aproximan mucho, las dos se apartan...

(BERTRAND RUSSELL "A B C de la Relatividad")

BASES PARA UNA ESCUELA DE MILITANTES

Evocando de manera algo valerosa lo que fueron las Escuelas de Militantes durante nuestra Guerra, se habla a menudo de la necesidad de crearlas en el momento actual, sin profundizar demasiado en cuanto esa proyección significa. Las más de las organizaciones sindicales del mundo de hoy han organizado escuelas de ese tipo para servir los intereses de las centrales sindicales respectivas. ¿Cuál es la información que en ellas se imparte? Un poco de historia de los movimientos obreros, otro poco de legislación laboral y, a lo sumo, poner al corriente a los alumnos de los acuerdos adoptados en sus últimos Congresos —los de su Central sindical, claro—. Con eso y algunas nociones burocráticas que garanticen la continuidad de su estructura, se fabrican empleados sindicales serviles y obedientes.

Pero nosotros, revolucionarios y aspirantes a una sociedad nueva y libre por añadidura, tenemos que plantearnos lo relativo a la Escuela de Militantes con reflexión y responsabilidad máxima; porque si ni la tradición ni las leyes sirven para la emancipación efectiva de los hombres, hemos de ser capaces de actualizar alternativas que den respuestas válidas a los afanes de libertad y de justicia que laten en lo más profundo del hombre; de todos los hombres de la Tierra. El proyecto conlleva la necesidad de estudios serios sobre qué es el hombre, qué representan para él las estructuras sociales, y, algo más: cómo debe cincelar una conducta.

Luego la Escuela de Militantes, que ha de ser autogestionada en todas sus manifestaciones, ha de ofrecer información a sus estudiantes de la vasta problemática psicosocial y hostigarlos al análisis de las soluciones más satisfactorias ante cada problema; pero reflexionando conscientemente de qué sólo pueden efectuar análisis reales quienes no están subordinados a ninguna doctrina, lo primero que han de lograr los participantes en dicha tarea analítica ha de ser descondicionarse —una de las actitudes más difíciles y, sin embargo, la más necesaria para conseguir liberarse de veras—.

Es óbido señalar que, si en una proyección de Comunismo Libertario no tienen cabida los dirigentes ni los indiferentes, hay que formar mujeres y hombres con una personalidad bien consolidada y una conducta inalterable. El igualitarismo pues, no ha de ser únicamente un propósito, sino la tónica del comportamiento cotidiano en el seno de la Escuela y en la vida toda.

El miembro de la Escuela de Militantes por tanto, no sólo aprenderá a escribir y a expresarse correctamente, a poseer conocimientos humanos y administrativos para poder cubrir la máxima de Proudhon "cambiar la dirección de los hombres por la administración de las cosas"; tendrá que ser asimismo un ejemplo vivo de solidaridad y de sencillez y, tanto por su palabra como por sus actos, susceptible de ganarse la simpatía y la confianza de sus semejantes y de interesarles en la lucha por la emancipación de los pueblos. Si la Escuela no está en condiciones de lograr tales propósitos, será preferible que no se inicie. Nosotros hemos de ser eficaces y clarividentes porque lo tradicional y doctrinario no nos sirve.

F. C.

economía y desarrollo

NO A LA ECONOMIA CENTRALIZADA

No hay que ser un lince para comprender que si nuestra confederación está por la forma federalista de organización social; no iba a ser menos el esquema económico correspondiente.

Pues sí, en las relaciones económicas y dentro de un sistema federalis-

ta auténtico tendríamos la siguiente autoorganización:

Un pueblo o ciudad se reúne voluntariamente para colectivizar sus medios de producción (campos, fábricas, etc...) de forma mancomunal. A partir del núcleo primario —comuna libre— se va ampliando la organización a nivel comarcal, regional, nacional e incluso internacional.

Es a través de esta estructura que se puede saber cual es la capacidad productiva, las necesidades reales y el potencial humano con que se cuenta para llevar a cabo una perfecta planificación.

Sin embargo, se suele argumentar que en un régimen federal (colectivista y con dinámica autogestionada) la economía sería una especie de caos sin proyección bien determinada ni control.

Nada más lejos de la experiencia federal —primeros nueve meses de nuestra revolución social— en materia económica, en un régimen de comunismo libertario.

LA ECONOMIA HA DE ESTAR EN FUNCION DE LAS NECESIDADES HUMANAS. SE HA DE PRODUCIR DE MANERA RACIONAL Y SE HA DE DISTRIBUIR CON EQUIDAD.

Por otra parte, ¿Qué son las supuestas leyes económicas y las exorbitadas complicaciones del mercado, la mayoría de las veces? Para mí, simples artilugios al servicio de la especulación y la vergonzosa obtención de lucro. Y esto lo afirmo, porque en un detenido estudio de las colectividades —sobre todo campesinas— se da uno cuenta del rotundo mentís que dieron a la afirmación de que sin competencia y lucro no hay producción.

Fue —precisamente— en un régimen federalista (colectividades de Aragón) donde se demostró que era posible acabar con esa lacra de la humanidad llamada especulación con solo poner la economía al servicio de todo el pueblo y no de unos cuantos privilegiados.

Así pues, los medios que nos permiten conocer la realidad económica —computadores, estadísticas, etc.— han de estar en función de profundizar en el conocimiento de las necesidades humanas y una vez conocidas, producir y distribuir los géneros de forma racional y equitativa para satisfacer todas y cada una de nuestras necesidades personales y colectivas.

FLOREAL

CONDICIONES FISICAS DE LA ENSEÑANZA PRIVADA EN LOS BARRIOS OBREROS

Debido a la inmigración sufrida en Barcelona y alrededores en las últimas décadas, y a las pocas construcciones de escuelas nacionales por parte del ministerio.

Al florecimiento de la escuela privada burguesa catalana (escuela activa) para salvaguardar sus intereses de clase y cultura ante el centralismo existente en el país.

Aprovechan, los hoy empresarios, y crean en cualquier inmueble (sótanos, bajos, viviendas) escuelas masificadas para los hijos de los obreros y enriquecerse a costa de ellos, permaneciendo ciego el ministerio ante la formación de estos colegios en condiciones inhumanas.

PRESIONES OBRERAS Y CHAPUZAS DEL GOBIERNO Y EMPRESARIOS

Debido al movimiento reivindicativo en enseñanza por parte de los trabajadores en general, el gobierno por medio de su ministerio va exigiendo algunas mejoras en estas escuelas a cambio de subvenciones que ofrece.

Los empresarios queriendo quitar "a la mierda su olor" intentan, sin que ello sea un gran quebranto en su economía, hacer algunas pequeñas chapuzas de laboratorios, bibliotecas, patios, servicios, etc..., en pésimas condiciones y negociando con ello.

— De los laboratorios crean cursillos extraescolares con sus respectivas cuotas mensuales a los niños.

— El que quiera utilizar la biblioteca tiene que pagar una cuota por que los libros son caros, argumentan.

— El patio, con la especulación del suelo, si no se consigue un trocito, se sacan los niños a las plazas y parques públicos, a los solares sin construir si queda alguno provisionalmente hasta que alguna constructora levante seis o doce plantas y apurando se meten a los niños en cual-

quier garaje alquilado.

SITUACION CONCRETA DEL BARRIO DE LLEFIÀ

De un estudio realizado el año pasado en el barrio de Llefià se obtuvieron los siguientes datos:

DE OCHO COLEGIOS:

Laboratorio:
6 no tienen
2 sí

10 m²
25 m²

Biblioteca:
2 no tienen
3 como negocio.
3 sí

Patio:

• 2 no tienen
6 sí

144 m²
118 m²
200 m²
Almacén de 125 m²
1.400 m²

MÁS DATOS CONCRETOS

Mirando en el mismo estudio encontramos que:

— Ninguno tiene sala de pretecnología, ni de música, ni sala de actos.
— Que solamente 1 tiene

sala de profesores.

— Que 2 tienen comedor, uno de ellos fuera del colegio pagando cuotas desde 1.300 pts. hasta 3.800.
— Que 3 solamente tienen gimnasio.
— Botiquines insuficientes.
— Servicios 1 por cada 55 alumnos en general.

Mirando las condiciones pedagógicas en que se encuentran estas escuelas vemos que:

— Las clases pasan de 40 alumnos.
— Que en 6 de ellos no hay ningún tipo de orientación pedagógica.
— Que en 7 de ellos no hay trabajos por departamentos.

Estos dos puntos indican claramente que cada profesor, entra directamente a su clase y sale sin tener ningún contacto con los demás compañeros desde el punto de vista pedagógico.

Sumando a todo esto la contratación de personal no titulado pagándoles de esta forma salarios más bajos; volviendo al estudio un 23 por cien sin titulación.

No se trata pues, viendo lo expuesto, de arreglar estas escuelas, pues nos encontramos con lo inevitable, el espacio, edificios que aparte de pequeños para lo que menos son apropiados es para un colegio.

Por una escuela nuestra y de todos

PROPONEMOS LA ABOLICION DE LA ENSEÑANZA PRIVADA Y LA CREACION DE ESCUELAS MANTENIDAS CON LOS PRESUPUESTOS DEL ESTADO, QUE ADMINISTRA "EN NOMBRE" DE LOS TRABAJADORES, AUTOORGANIZADAS POR PADRES, MAESTROS Y ALUMNOS, E INDEPENDIENTES DEL ESTADO EN CUANTO A IDEOLOGIA, LINEA PEDAGOGICA, CONTENIDOS, METODOS DE ENSEÑANZA Y PROGRAMAS.

Sindicato de Enseñanza de la Federación Local de Badalona



AL COMPAÑERO AGUSTIN

Compañero Rueda: las salvajes mentes fascistas, que todavía actúan impunemente, han acabado con tu vida. Una vida de continuas luchas por las LIBERTADES del pueblo.

Junto con los mineros de Sallent llevaste a cabo una de tus más importantes luchas, la cual no fue aceptada por los hipócritas que hoy se hacen llamar "demócratas", y acabaron por despedirte de la empresa.

Sallent, y todos los pueblos del mundo te recordarán. Y tu sangre servirá para ahogar tanta represión.

Hombres que no pueden aceptar el que una persona sepa valorar cosas que ellos ni tan siquiera han podido llegar a pensar, porque su mente está manejada por una MANO MAFIOSA, que los mueve a su antojo. Por todo esto no pueden

verte feliz, ser libre y acabaron con tu vida.

ROMPER LAS CADENAS

Pero tú estás con nosotros. La vida y la muerte no ha podido separarnos, sino todo lo contrario; juntos cambiaremos la vida de este mundo, que está pudiéndose por culpa de los intereses de unos pocos que no les importa la vida de nadie. Agustín, aunque estés más allá de nuestros límites materiales, tu espíritu de lucha está en el aire que baja de las montañas, y que nos va ayudando a seguir la lucha contra aquellos que les gustaría que tu muerte se viera silenciada.

Por todo ello, compañero Agustín, queremos que sepas que tu muerte servirá para romper las cadenas que hoy nos sujetan.

JUAN

"Todo estado tiene que tratar a los hombres (...), como engranajes mecánicos" Hölderlin

REPRESION:

LA IGLESIA, EL PARLAMENTO Y EL ESTADO SON LAS VERDADERAS FUENTES DEL TERROR. LA POLICIA ES LA SISTEMATIZACION DE LA VIOLENCIA Y EL MIEDO.

Los viajes de Martin Villa a Alemania, y las negociaciones que se llevan a cabo, para firmar un acuerdo internacional de cooperación "antiterrorista", nos hace suponer, que se nos avecina una campaña represiva — ¡aun más! — a escala internacional, la cual, parece ser, que va a centrarse, siguiendo el modelo represivo alemán.

TODO EL PAIS TERMINARA SIENDO UNA INMENSA CARCEL

Los refinados métodos represivos alemanes van siendo adoptados en España. Han comenzado con la autorización de registros domiciliarios sin mandamiento judicial, justificado por "un peligro previsto", y serán adoptados algunos más (censura de noticias — ley de prohibición de contactos — exclusión de abogados — leyes y decretos de búsqueda de "terroristas" — etc...) que han sido puestos en vigor por la "Social Democracia" alemana, que convierten al país, y a todo el mundo, en una inmensa cárcel.

Para llevar a cabo todo ello, el estado, necesita de un amplio consenso entre todas sus fracciones (partidos y sindicatos que se autodenominan obreros) para mantener su dominio. Todo aquel que se oponga a dicho consenso va a ser tratado co-

ALEMANIA COMO MODELO

mo "terrorista", como "enemigo de la libertad", como provocador.

Pero el pueblo les asusta; puede llegar a sublevarse, y para que ello no suceda, necesita "lavarle el cerebro". Y no les es difícil, tienen medios para hacerlo, siendo la televisión el más perfecto; así en Alemania, cada noche la televisión ofrece al ciudadano breves películas en las que aparecen las fotografías de los "terroristas" buscados.

En España ya los están poniendo en práctica. recordemos el caso Scala, en el cual, sin pruebas, acusan "machaconamente" a unos compañeros y los sacan en televisión con cara de "malo de la película".

EL CAPITAL ES LA VIOLENCIA Y EL TERROR

Los capitalistas mismos provocan actos de violencia, se montan sus propios atentados. Sus asesinatos mafiosos los presentan como actos terroristas (¿Viola puede ser uno?) y ello nos hace pensar, que la existencia de un "sindicato del crimen" como decía Xirinacs, sea tan cierto como la propia existencia del Estado.

Quizás Durruti dió con la frase exacta cuando dijo que: "...Los verdaderos bandidos, los auténticos malhechores, son los políticos, que tienen necesidad de engañar y adormecer a los obreros, prometiéndoles

semanas de cuatro jueves para arrancarles a cambio el voto que les lleve al Parlamento y les permita vivir como parásitos a costa del sudor de los trabajadores..." , pues desde la dictadura chilena al comunismo soviético, la política se centra en la represión y la anulación de la conciencia de clase de los individuos, para lo cual, la Iglesia también aporta su grano de arena. Ratifica lo antes expuesto la frase del filósofo griego Critias: "...Los dioses y toda religión, no son sino invenciones de una astuta cabeza, que quiso atemorizar a los hombres con estos fantasmas de terror o demonios; para que cumplieran las leyes del Estado sin necesidad de llevar un policía a su lado..."

A su vez insisten en calificar de "terrorista" a todo aquel que emplea la violencia contra el régimen establecido.

Si nos guiamos por la definición que nos da el diccionario; terrorismo es "una sucesión de actos de violencia para infundir miedo".

Si analizamos las actuaciones de la policía vemos que es exactamente su cometido, la represión por medio de la violencia y el miedo.

"LA VIOLENCIA DEL ESTADO ES EL TERRORISMO, LA VIOLENCIA DEL PUEBLO ES REVOLUCION SOCIAL".

SALUD

RAFA



SOBRE EL HOMBRE

Para una organización como la nuestra que pone todo su empeño en la completa realización del hombre en todas sus facultades (físicas, intelectuales, morales, etc...), es de suma importancia el conocimiento del origen del hombre.

Dicho origen aparece, en la actualidad, como cuestión fundamental ante cualquier replanteamiento del sistema de valores y de las formas constitutivas de nuestra sociedad tecnificada.

Hemos de reconocer que

nuestra organización ha tenido a lo largo de "su historia" un notable descuido por la ciencia antropológica. Esto no es lógico, ya que un profundo conocimiento del hombre prehistórico y su evolución a lo largo de millones de años hace que sepamos de donde venimos y nos podamos proyectar, así, hacia el futuro.

EL CONOCIMIENTO HISTORICO DEL HOMBRE ES BASICO PARA DERUMBAR MITOS

Así, pues, los últimos descubrimientos paleontológicos

aportan nuevos elementos que pueden ser trascendentales para las teorías sobre el origen de la especie humana y la senda seguida por ella.

Estos conocimientos antropológicos son muy beneficiosos ya que servirán para *erradicar* en los hombres *todos los mitos* que la Iglesia y otras instituciones nos han hecho creer como auténticas verdades.

HELIOS

Imprime: Copistería Xaloc.

T. 3495804. D.L.: B-26182/78

Yerran los que creen que el alma pertenece a un mundo sobrenatural. Todo está en la naturaleza.

FLAMMARION

FRUSTRACION

Muchas veces
he tratado de encontrar razón en lo / absurdo

con el total fracaso de mi mente...
cuando trato de ver algún sentido,
a todas esas cosas que la gente cree

/ importantes,
y que son inútiles para mí.

Absurdas,
en un mundo absurdo.

Sí,
cada uno con su piso.

— ¡Señor compre nuestro televisor / a color,

tiene más garantía...!

— Mi coche tal!

— Mi coche cual!

— Terrenos para plantar una torre;

y destruir un campo en minúsculos / trocitos,

con su casa, su garaje y su antena de / televisión.

¡La vida!

¡el futuro soñado!

Ridículo...

¿Dónde han quedado las cosas

auténticamente importantes?

las flores... —En los parques

los animales... —En los zoos y

/ reservas

el amor... —En los papeles,

/ clasificado.

la poesía... —En la real academia.

la belleza... —Clasificada en la moda

la libertad... —En las leyes.

Ridículo, no?

y sin embargo callamos,

aceptamos,

sin querer pensar,

para no molestarnos en tratar de

/ cambiar nada,

y nos dejamos absorber,

en ese mar ridículo que nos

/ atormenta,

amagando la felicidad,

en la compra de un nuevo coche,

en unas vacaciones programadas,

en una democracia,

por la que "damos gracias",

en un pisito de 3 millones...

Sí, esa es nuestra verdad,

nuestra inútil y absurda razón.

La conocemos. La odiamos. La

/ ignoramos.

—Es pesada la lucha...

—Otros lo intentaron y fracasaron...

—No conseguiremos nada, es inútil..

Lo que es inútil, es nuestra vida,

los que no lo lograron, no

/ fracasaron,

adquirieron experiencia para

/ nosotros.

La lucha es dura, sí, pero vale la

/ pena intentarlo.

sobre FEMINISMO

VISION GENERAL

Una característica de la sociedad dividida en clases es la existencia de múltiples divisiones y subdivisiones en el seno de las mismas clases, que se manifiesta en la marginación de determinados grupos por razones muy variadas que van desde la ideología a la raza y pasan por el sexo.

En estos últimos años ha habido una toma de conciencia muy importante dentro del sector marginado por el sexo: Las mujeres.

Esto ha dado lugar a un auge del "Feminismo" que se podría definir como la lucha que llevan las mujeres dispuestas a cambiar la sociedad en el sentido de liquidar la injusta relación actual entre hombre y mujer.



A. PASO

Ha muerto un hombre que contribuyó a ser más imbécil al español de las clases sumisas. ¡Sea!

Es una concepción del mundo que está todavía elaborándose, que plantea los medios para transformar esta sociedad, transformando las relaciones de producción, la base económica y la superestructura ideológica. La sociedad hacia la que se tiende no implica que en ella el macho ocupe el papel que en la nuestra éste le reserva a la mujer, sino que se piensa en un hombre también liberado.

TENDENCIAS ACTUALES DENTRO DE LA PROBLEMATICA FEMINISTA

Las distintas posturas respecto a la liberación de la mujer podríamos englobarlas en tres:

Por una parte se encuentran las feministas conservadoras, que no llegan a poner en cuestión el sistema capitalista ni el esquema de valores del mismo.

No desean cambiar las estructuras sociales, sino modificarlas de modo que sean iguales para hombres y mujeres.

El sector de mujeres que apoya esta ideología feminista reformista proviene de la clase media y alta.

Una segunda postura sería la de las feministas radicales: la mujer es una clase.

Consideran la unidad económica familiar, estructura sobre la que se sostienen los demás modos de producción (léase capitalista o socialista) y el papel asignado en ella a la mujer, como la causa de su explotación y opresión.

Y puesto que las clases se definen por su lugar en la producción, la mujer destinada por nacimiento a la reproducción de la fuerza de trabajo y a la producción de bienes de uso en el trabajo doméstico, constituye una clase, diferenciada absolutamente de los demás, e independiente de la que pertenezcan los hombres de su misma familia.

Se plantean la subversión total de la sociedad capitalista y machista, donde no sólo se cambie el modo de producción, sino también las relaciones sociales, la ideología y la cultura.

Una tercera postura sería la de las feministas que sin negar la opresión específica de la mujer, no aceptan el que se la considere como una clase social aparte del hombre.

Consideran que ni la mujer, ni el hombre se liberarán jamás bajo el sistema capitalista, pero también creen que las reivindicaciones de las mujeres tienen que constituir una parte íntegra de la lucha total por el socialismo.

C. ITURRALDE

¿ AYUNTAMIENTOS O COMUNAS LIBERTARIAS ?

LOS PARTIDOS VAN A LA TOMA DEL PODER

La llegada de la "democracia" origina una desmovilización en las organizaciones de base. Los partidos políticos acaparan toda la atención. Los militantes de los partidos abandonan las asociaciones, para dedicarse de lleno a la campaña electoral. Después del 15-15-J, los partidos organizan las Comisiones Municipales de Partidos Políticos, supuestos organismos de control de los ayuntamientos dedocráticos, que en realidad no controlan nada. Pero sirven, como indica la declaración del Comité Central del PSUC (31 de Julio del 77), para que los partidos vayan conociendo el funcionamiento de los ayuntamientos, es decir, para que los "elegidos" se preparen para tomar en sus manos el gobierno de la ciudad.

Pero resulta que más tarde, en las asociaciones de vecinos, los partidos ven la posibilidad de controlar el "movimiento ciudadano" para lo cual inician una campaña, la cual consiste en ir acaparando las Juntas de las asociaciones y llegar a hacerse con el control de la Federación de AA.VV.

Así, pues, los partidos políticos la única alternativa que poseen es la "toma de PODER", pero que quede bien claro que para fines partidistas y de gobierno sobre el ciudadano, pues, nunca darán ese PODER AL PUEBLO.

EL BARRIO ES LA BASE DE LA COMUNA LIBRE Y REVOLUCIONARIA

Ante toda esta manipulación, debemos responder con la creación o promoción de un movimiento ciudadano autónomo, desligado de los intereses partidistas y de la administración local.

Un movimiento ciudadano que sea el germen de la transformación del Ayuntamiento en una Comuna libre.

Para ello es necesario

transformar el movimiento de barrios en un movimiento de clase, es decir, hacer que el movimiento ciudadano deje de ser un movimiento interclasista y meramente reivindicativo, para que paulatinamente pase a ser un movimiento revolucionario. Esto implica concebir al movimiento de barrios como un Ayuntamiento paralelo, o mejor dicho, como una alternativa a la institución municipal.

Esto exige la total oposición a que las organizaciones de barrios se integren en organismos de la Administración Local. Se ha de impulsar dentro de las mismas la Autogestión, el Federalismo y la Acción directa.

Todo esto implica: la disolución de las Juntas directivas, para ser sustituidas por coordinadoras de delegados de las distintas comisiones de barrios; que la Federación de Asociaciones de Vecinos deje de ser un organismo burocrático encargado de hacer de intermediario entre las asociaciones y el Ayuntamiento, para transformarse en coordinadora de delegados (revocables en todo momento) de las asociaciones.

Impulsar la Acción Directa significa hacer desaparecer el protagonismo de las Juntas Directivas e impulsar la creación de comisiones de trabajo, las cuales han de ser simples portavoces de los intereses de los vecinos.

Solamente así se podrá ir avanzando hacia la creación de verdaderas ASAMBLEAS DE BARRIOS, con una participación masiva de los vecinos que permita llegar a una situación de dualidad de PODER: Asambleas de Barrio - Ayuntamiento, única forma de presentar una alternativa real a la institución Ayuntamiento y de ir por el camino lento pero seguro de transformación de los municipios en auténticas COMUNAS LIBRES.

ANTONIO BOYER

LA AUTORIDAD SE MUERE ¡ VIVA LA LIBERTAD !

Las viejas creencias difundidas por los impostores de todas las religiones (cristianismo, budismo, mahometanos, etc...), ven disminuir constantemente su prestigio y su parroquia.

La conciencia humana, largo tiempo prisionera de la ignorancia, de la superstición y del miedo, se sustrae gradualmente del cativerio en el que tanto ha sufrido.

La impotencia de los partidos políticos se comprueba hasta la saciedad; la podredumbre de los Estados salta a la vista con luz meridiana; el mundo del trabajo y de la explotación del hombre por el hombre cobra conciencia de la intolerable iniquidad de una organización social en la cual, quien todo lo produce nada posee.

Desde la choza de los campesinos y de los barrios obreros aplastados por impuestos, que aumentan de forma constante, se alza una protesta tímida hoy, pero que será furiosa mañana.

En todas partes y en cualquier situación socio-política, el espíritu de rebelión está sustituyendo al espíritu de sumisión. El hábito vivificador y puro de la libertad ha surgido; está en marcha, nada lo detendrá; se acerca la hora en que, violento, impetuoso, terrible se desatará en huracán y arrastrará, como brizna de paja, todas las instituciones autoritarias.

GERMINAL



LAS ASOCIACIONES DE VECINOS NO HAN DE SER SOLO REIVINDICATIVAS, SINO CREADORAS DE SU PROPIA DINAMICA: FEDERATIVA AUTOGESTIONARIA Y LIBRE